

Era hijo de José Sacanell Lázaro, Coronel de Infantería y María Antonia Ruiz de Apodaca Martínez.

Principió su carrera militar como soldado voluntario en 1957, ingresando en la XV Promoción de la Academia General del Aire en 1959.

Realizó los siguientes cursos: Preparatorio para Pilotos de Reactores. Transición a Reactores. Vuelo Instrumental en Reactores. Inglés Avanzado Técnico-Aeronáutico. Apoyo Aéreo para Mandos Superiores. Técnicas Pedagógicas. Defence S. Ass. Mngement (DISAM), Informática Militar, Estado Mayor y el 44º Curso de Aptitud para el Ascenso a General. Estaba en posesión del distintivo permanente del profesorado de Academias y Escuelas.

Prestó sus servicios en la Escuadrilla de Enlace nº 99, Ala nº 11, Ala nº 15, 103 Escuadrón, Base Aérea de Villanubla, Academia General del Aire, Ala nº 13, Ala nº 41, 42 Grupo de FF.AA., Estado Mayor del Aire, Mando de Personal, Mando de Material y Dirección de Enseñanza.

Ha sido Profesor de vuelo, Oficial de Operaciones, Jefe de Escuadrón, Jefe de Estudios de la Academia General del Aire, Jefe del Ala nº 11, Jefe de la Base Aérea de Manises y Vocal de la Junta de Evaluaciones de Mandos Superiores. Ha volado 12 tipos de aviones (entre ellos el F-86 SABRE y el Mirage III) contabilizando 4.400 horas de vuelo.

Alcanzó sucesivamente los empleos de teniente (1963), capitán (1966), comandante (1976), teniente coronel (1982), y coronel (1989) retirándose voluntariamente en junio de 2005 con este empleo culminando una dilatada carrera militar como piloto de combate en la que tuvo el honor de mandar la Base Aérea de Manises (Valencia) y la III Región Aérea, el mando de personal del Ejército del Aire y ocupar con anterioridad a estos destinos la jefatura de estudios de la Academia General del Aire durante la estancia en la misma de SAR Don Felipe de Borbón y Grecia.

Obtuvo la Cruz, Placa y Encomienda de la Orden de San Hermenegildo (1982, 1992, 1994), tres cruces al Mérito Aeronáutico con distintivo blanco (1975, 1985, 1989), la medalla de sufrimientos por la Patria (1979) y la medalla del cuerpo de mutilados (1983) al haber sufrido un accidente el 8 de mayo de 1978 al mando de un Mirage III que se estrelló en Minaya (Albacete).

Enrique Antonio Sacanell Ruiz de Apodaca contrajo matrimonio con Rosa María Ruiz de Apodaca Vaello en 1965 con la que tuvo cinco hijos: Enrique José, Rosa María, Elena, Carlos y Jorge. Falleció en Alicante el 31 de julio de 2016.